

## Conmemoración de la Expedición Militar del 14 de Junio

Escrito por Lidia Mejia Rojas  
Martes, 18 de Junio de 2019 18:22 -

---



Hoy 14 de Junio se conmemora el aniversario de la expedición militar que se llevó a cabo en esta fecha del 1959, durante la cual un grupo de patriotas dominicanos tomaron acciones contra la sangrienta dictadura de [Rafael Leónidas Trujillo Molina](#) .

Después de un período de tiempo organizando fondos, equipos y personas y entrenados en la guerra de guerrillas con el apoyo de Fidel Castro, decenas de expedicionarios liderados por el comandante Enrique Jimenez Moya y el cubano Delio Gómez Ochoa, aterrizaron el 14 de junio de 1959 en el aeropuerto militar de [Constanza](#) , La Vega en una aeronave C-46 Curtiss.

Originalmente, el aterrizaje debió realizarse en San Juan de la Maguana, pero las condiciones atmosféricas en ese momento obligaron a los expedicionarios a dirigirse hacia Constanza.

Al pisar tierra dominicana, intercambiaron disparos con militares quienes se acercaron para inspeccionar la aeronave e indagar sobre el aterrizaje. Luego se internaron en las montañas.

Días después, un grupo de más de 150 guerrilleros llegaron por agua y desembarcaron en Maimón y Estero Hondo. Sin embargo, uno de los expedicionarios detenidos Rafael Tomás Perelló había revelado detalles de los desembarcos.

Los guerrilleros fueron capturados y eliminados por las tropas de Trujillo, mientras la mayoría de los capturados fueron torturados en las cárceles del gobierno.

Este esfuerzo para derrocar la tiranía de Trujillo fue un fracaso desde un punto de vista

## Conmemoración de la Expedición Militar del 14 de Junio

Escrito por Lidia Mejía Rojas

Martes, 18 de Junio de 2019 18:22 -

---

militar, pero fue un éxito moral ya que logró plantar la semilla de la rebelión entre la población dominicana.

Según el historiador Roberto Cassá, “Si no se da esa expedición Trujillo pudo haber durado unos cuantos años más porque no se hubiera desatado un proceso de oposición generalizada. La expedición galvanizó todos los planeamientos opositores ante Trujillo, hubo una unidad general de los antitrujillistas, en torno a la urgencia ya de acabar con este monstruo”.

<https://www.conectate.com.do/articulo/expedicion-del-14-de-junio-anniversario/>